

El Diario de la Almudena

Número 9

Madrid

noviembre 2018

Desenmascarando los círculos megalíticos



En pag 6



¿Una especie de koala-rata? el Nambor en pag 2

¿Qué sintió Napoleón dentro de la Gran Pirámide de Keops?

En pag 7

El día 14 de Noviembre se celebra el día mundial de la diátesis y el equipo del Diario de la Almudena le da toda nuestra ánimo.



¡Un año entero de historia en el cole!



La historia del Diario de 5º en la pag 5

El dinosaurio de la trompeta clavada desenmascarada



el Patavariolopur en la página 3

Parasitelo bien y ejercita tu mente con nuestras pasatiempos



Saturno Mercurio

en pag 4

• FAUNA

El wombat

Es un animal muy curioso, que es exclusivo de la región australiana. Este animal pertenece al grupo de los marsupiales.

ALIMENTACIÓN

Son principalmente herbívoros, alimentándose de hierbas, juncos y raíces que encuentran en el suelo.

CURIOSIDADES

Pueden alcanzar más de un metro de largo y pesar unos 38 Kg. Cuando un macho detecta a una hembra en celo, comienza a darle vueltas y perseguirla.



Por Marcos Díaz

FAUNA JURÁSICA

PARASAUROLOPHUS

El parasaurolophus vivió a finales del cretácico hace aproximadamente 71 millones de años en Norteamérica. Pesaba 2,5 toneladas + era herbívoro. Era bípedo y cuadrúpedo, eso significa que podía andar a dos patas y a cuatro patas.

Por Jorge
Díaz



PALABRAS A TIEMPOS

I	E	T	Q	X	W	A	C	W	V	X	X	U	B	U	W	S		
O	X	L	C	S	R	X	U	V	U	T	U	Z	T	R	C	E	A	A
N	Z	M	Z	L	X	X	X	Q	P	O	N	A	O	A	T	A	M	T
L	X	U	A	O	I	Z	K	L	M	U	R	S	L	N	Z	S	U	U
M	X	I	R	W	M	P	T	U	V	V	L	W	M	O	A	O	O	R
I	S	M	T	N	S	O	S	M	L	L	T	U	V	A	R	O	N	N
N	T	Z	U	S	U	N	V	E	N	O	O	X	R	Q	L	U	O	O
U	B	O	U	T	T	V	Z	P	Z	Q	U	T	N	P	N	O	P	O
T	V	R	U	U	X	Z	T	U	T	U	V	W	T	U	W	N	U	O
W	M	L	E	S	T	R	E	L	L	A	S	L	J	I	H	G	F	S
X	K	I	I	H	H	H	U	Q	O	O	P	M	K	U	G	I	F	T
X	Z	M	W	U	T	L	O	R	L	O	O	P	Q	R	S	T	S	U
Z	W	Z	U	T	V	M	Q	S	N	O	O	N	N	I	O	E	T	E
V	U	X	Z	K	Z	N	S	G	H	U	Z	X	L	P	U	O	N	M
U	J	U	P	I	T	E	R	T	W	U	O	Q	M	T	O	I		
S	T	Z	E	S	T	E	L	F	N	O	T	S	M	A	R	N	E	S
U	L	M	N	S	U	T	R	X	X	W	C	L	E	I	D	S	T	U

ECLIPSE: la luna pasa justo entre la Tierra y el sol

URANO: Está cubierto de gases; es un planeta

JUPITER: Es el planeta más grande del sistema

ESTRELLAS: Hay muchas estrellas en el cielo. Son bolas de fuego

SATURNO = Saturno unos anillos

Si quieres activar las palabras coge un espejo y las encuentras

Por Inés Mucha

La historia del Diario de 5º

La idea del Diario de 5º comenzó también un día 5 de octubre de 2017: Gema, nuestra profesora de lengua, estaba haciendo un dictado que decía así:” Juan había inaugurado en el periódico del colegio la sección de deportes náuticos...” de repente en la clase, se nos ocurrió la idea de hacer nuestro periódico propio para la clase de 5º A, porque... Si aquellos chicos del dictado podían hacerlo, ¿por qué nosotros no? En ese momento nació el **Diario de 5º**. Al principio empezamos tres redactores: Jorge, Marcos y Martín. Conseguimos publicar el primer número el 21 de noviembre con los titulares: “El carnívoro más grande que jamás pisó la tierra”, “El gato de ojos dispares”, “¿Tercer piso en la gran pirámide?” entre otros. Después de aquel lanzamiento estelar, podríamos decir que la clase entera de 5º junto a algunos colaboradores de 6º se unió a este proyecto periodístico que duraría más de un año. Conseguimos sacar nada más y nada menos que siete números. Con algunos títulos e informaciones casi privilegiadas, como los manuscritos ganadores del concurso literario que se celebró en junio de 2018. Después de esto, llegamos a hoy, esperando nuevos periodistas para que este proyecto escolar siga en pie. Y por toda esa ayuda, el equipo del Diario de 5º os espera y os da las gracias. Atentamente, el grupo del **Diario de 5º**.

Podrás encontrar todos los enlaces del Diario de 5º en <https://www.educa2.madrid.org/web/centro.cp.almudena.madrid/de-interes>

Historia

Círculos Megalíticos

Hay muchos círculos megalíticos en el mundo, pero voy a hablar de dos. Stonehenge está situado al sur de Inglaterra, y según arqueólogos, tiene fuerzas misteriosas en las piedras. Aún es un misterio cómo se levantaron esas piedras. También en Francia está Carnac otro círculo megalítico, pero en vez de estar en círculo está alineado y también se han detectado esas fuerzas.

Por Sofía Sierra

MISTERIO

Napoleón y la Gran Pirámide

"Aunque es lo contrario, no me heáis a creer". Esa fue la frase que el emperador francés Napoleón Bonaparte pronunció el amanecer del 13 de agosto de 1799. Los soldados de este hombre le preguntaron qué vio o sintió después de pasar una noche sola en la Gran Pirámide.

Todo empezó en 1798 con la campaña francesa de Egipto y Siria, cuyo objetivo era conquistar Egipto y cerrar el paso a los ingleses de camino a la India. Pero aún queda por saber qué vio, oyó y sintió Napoleón dentro de ese monumento colosal y mágico. Como es, la Gran Pirámide de Giza.

Por Martín Sierra

Entrevistas

Nacho Ares, egiptólogo

Hola Nacho, ¿le importa que le haga unas preguntas?

Todo un placer Martín, dispara cuando quieras ;

1- En realidad, ¿qué es un egiptólogo?

Un egiptólogo es una persona interesada en la cultura y civilización del antiguo Egipto. Desde el punto de vista más académico, se refiere al investigador que tras pasar por una formación enfocada a ese campo, dedica su tiempo al estudio de la civilización de los faraones. Lo puede hacer en muchas vertientes. Hay egiptólogos que se interesan por los objetos y son más arqueólogos, otros les gusta más la lectura de los textos y son filólogos, otros se decantan por las momias y amplían sus estudios con medicina, etcétera. Como ves, la egiptología toca muchos palos.

Como te decía antes, propiamente dicho, un egiptólogo se centra solo en la cultura faraónica. Por esta razón, se suele generalizar en unos 2.500 años de historia, desde el 3000 a.C. y la llegada de Alejandro Magno, en el siglo IV a.C. Después de Alejandro, el estudio de Egipto está en manos de los expertos en el mundo griego y romano. Pero lo importante es que la persona, el chico o la chica, tenga un conocimiento amplio de la cultura de los antiguos faraones.

2-Usted a lo largo de su carrera, ¿qué se ha encontrado?

Yo llevo más de 30 años apasionado por la historia del antiguo Egipto y sus misterios. Hay dos cosas de las que me siento orgulloso en mis años de investigación. La primera la conseguí muy joven cuando planteé la posibilidad de que Heródoto, el historiador griego que visitó Egipto en el siglo V a.C. y que en su libro sobre este país al hablar de las pirámides, no habla de la Esfinge (algo incomprensible), lo más probable es que no estuviera en Gizeh sino que lo que visitara y describiera fueran las pirámides de Abusir, una necrópolis más pequeña que se encuentra al sur de Gizeh y que coincide en todo detalle con la descripción de Heródoto; incluido que no tiene Esfinge.

Y en el mundo del misterio, fue la publicación de un trabajo en el que demostraba que el Papiro Tulli, un supuesto documento en el que se describe un OVNI en el reinado de Tutmosis III, es en realidad una falsificación moderna. Si bien no supe quién lo había construido sí descubrí de dónde había sacado el texto base a partir del cual recreó el avistamiento.

Pero más allá de la investigación, lo que a mí me gusta es la divulgación. Escribir, hacer programas de radio o de televisión que me permitan hablar de lo que me gusta, el antiguo Egipto, e intentar entusiasmar a la gente como yo lo he vivido desde que era niño.

3-Ahora mismo, ¿qué debería hacer alguien si se quiere dedicar a la egiptología?

Cuando yo tenía casi tu edad el consejo que me dieron fue "olvídate de la egiptología y estudia inglés francés y alemán". Esto viene porque la mayor parte de los libros sobre el antiguo Egipto están escritos en estas lenguas. Aunque en la actualidad han cambiado mucho las cosas y en España se puede estudiar buena egiptología en Madrid, Sevilla o Barcelona. No obstante, es imprescindible conocer otras lenguas para entrar en contacto con colegas de otros países y poder intercambiar información.